

‘Los beneficios por ahorro de energía serán inmediatos’



Gobierno

POR:

Portafolio

marzo 02 de 2016 - 09:58 p.m.

Hay gente que dice que el Gobierno está aplazando el anuncio de racionamiento

El sistema eléctrico colombiano es fuerte, y por eso, a pesar del estrés al que lo ha sometido ‘El Niño’, está respondiendo y entregando

energía. El sistema está muy apretado pero hoy, con la información que tenemos de acuerdo a las valoraciones y modelos, nos dice que debemos ser capaces de pasar 'El Niño'.

Hoy sería irresponsable decir algo distinto de lo que nos indican los números y los modelos.

¿Van a obligar a las térmicas a producir así tengan mantenimiento programado?

En todos los modelos y cuentas que tenemos se consideran tanto los mantenimientos que están programados como indisponibilidades que puedan tener las plantas. En ningún momento les diríamos que manejan de manera irresponsable sus plantas.

¿Desde cuándo van a empezar a llegar los 7 gigavatios diarios desde Ecuador?

El cronograma de importación de Ecuador era en estos primeros días subir a tres gigas y a partir de la mitad de marzo subir a siete. El esfuerzo que estamos haciendo es ver si es posible anticipar esas siete gigas, que empiecen a llegar antes.

¿Esa importación va a encarecer el costo de la energía?

Desde el año pasado, como parte de las medidas, establecimos un techo de lo que podían pagar los colombianos por la energía, ese techo no se modifica de ninguna manera con las importaciones de Ecuador, de tal manera que la gente no tiene por qué pagar más por su energía.

¿Quién paga entonces?

Los generadores que tenían la obligación de entregar esa energía que no están pudiendo entregar son los que tienen que pagar esa diferencia o ese mayor valor por la energía que puede venir de Ecuador.

Los ahorros que ustedes piden de los usuarios, ¿cuándo comienzan a ser efectivos?

La idea es que apenas se anuncien la gente inmediatamente pueda empezar a modificar sus pautas de consumo. Lo importante es que la gente sepa los incentivos para que a final de mes obtenga los beneficios.

ALERTA DE ANDI Y LA CONTRALORÍA

Bruce Mac Master, presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi), le solicitó este miércoles al Gobierno que anuncie con suficiente anticipación en caso de un racionamiento.

“Estamos solicitándole al Gobierno Nacional que nos anuncie con suficiente anticipación si llegara a haber necesidad de establecer unos programas de eventuales recortes diarios”, pidió Mac Master.

De otra parte, el contralor General de la República, Edgardo Maya Villazón, advirtió que Colombia se encuentra a tan solo 130 megavatios de un déficit de potencia que produzca cortes de energía.

El jefe del organismo de control aseguró que Antioquia y la Costa Caribe son las zonas con más riesgo de apagón y encontró similitudes con el fuerte racionamiento de 1992.

compartir en redes